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身处中国经济最活跃的长三角区域，浙

江连续四年成为江浙沪唯一没有顶级足球队

的省份，其中遗憾自不待说。多数情况下，城

市的发展与体育职业化的轨迹应该是同步

的，很难想象一个新一线城市在关注度最高、

商业高度发达的体育项目上长期缺位。即便

从浙江体育的角度，长年稳居体育强省的浙

江，篮排球都国手频出，堪称国内劲旅，三大

球唯独足球扶不上墙，也有点说不过去。

从这个角度讲，浙江急需重回中国足球

顶级方阵。

自从 2016 年 10 月 30 日降级以来，浙江

队的唯一目标就是冲超，在中甲沉浮的这 4

年里，浙江队曾两度距离这一目标只差最后

一步，却都功亏一篑。

今年休赛期，浙江队请来了出身巴萨的乔

迪出任新主帅，向着中超目标再次发起冲击。

不过，随着 2 月 28 日中超冠军江苏队宣布停

止运营，让浙江队看到了递补升入中超的可

能。

这四年里，球迷们没有一天不在掰着手

指头过日子，看着球队慢慢接近那个舞台，却

又渐渐远离。从 2016 年 10 月 30 日至 2021

年 3 月 23 日，经历了 1605 天的等待后，浙江

队或将最终以这种颇具戏剧性的方式重回中

超。

或许它没有靠自己实力冲上去来得荡气

回肠，但终究是回来了。

回来了，便有了一切可能。

浙江为啥需要一支中超队

本报记者

杨渐

重返中超，实现了近几年来的首要目

标，但浙江队并不会就此停下前进的脚步，

因为球队的长远目标绝不仅仅是踢中超。

不可否认，浙江队重返中超的时机很

好。首先，新赛季中超实行“0+2”的升降

级政策，也就是说没有直接降级名额。相

比以往，新赛季中超的保级压力相对会小

很多，浙江队想在中超立足要容易一些。

其次，随着金元足球大潮的退去，中国

职业足坛开始回归理性投资时代，没了以

往的军备竞赛和天价引援，一向坚持理性

投资的浙江队，开始显现出优势。过去两

个赛季，中国三级职业联赛有二十多家俱

乐部退出，即使仍在坚持的也在为生计发

愁，而长期精打细算、坚持小成本投入的浙

江队，是中国足坛少数财务健康的俱乐部。

在这里，或许拿不到让人羡慕的高薪，

但起码不用担心明天突然无球可踢。

此外，回归理性后越来越多的俱乐部

意识到青训的重要性，而浙江队凭借多年

青训打下的基础，有望厚积薄发。随着大

环境向好，青训优势也能不断凸显，从而形

成良性循环。要知道，近些年从绿城青训

出去的球员，在如今中超赛场上几乎可以

组成两支球队。

“浙江队是非常稳定的一支球队，这是

球队的优势，能吸引很多好球员，也能让人

看到未来的发展。”正是看到了这样的优

势，离开 5 年的顾超选择了回归浙江队。

“浙江队的目标绝不仅仅是踢中超，未来肯

定会朝着更高的目标去发展。相信只要浙

江队发展好了，一步步扎实往前走，我也会

有机会代表浙江队站在更高级别的舞台

上，这也是我回归浙江队的原因。”

正如顾超所说，浙江队在中超的前景

值得期待。

不许烧钱，浙江足球能活下来吗不许烧钱，浙江足球能活下来吗

虽然一直没有接到官方正式递补中超的通知，但浙江

队其实已经提前开始谋划。

“其实，中超和中甲很多方面的工作差异非常大，这是

一个系统性的工作。不管是我们整体的年度目标、预算，还

是球队的备战、组队、内外援引进、技战术打法等等，都要受

到影响。”俱乐部总经理焦凤波表示，浙江队一直在做两手

准备，“我们的心态很平稳，球员、教练团队，包括工作人员

和管理团队都会向着这样一个方向，一步一步踏实前进。”

当然，浙江队更多还是在为打中超做准备，特别是在引

援方面做出了很多努力和尝试。“尤其是内援方面，我们都

是奔着中超标准，一步步去进行和推动的。”目前，浙江队先

后官宣了梁诺恒、高迪、姚均晟和顾超 4 名球员加盟，焦凤

波表示，不排除后续还会在一些位置上继续补强球队阵容。

相比内援，外援的问题要棘手得多，目前仅有穆谢奎一

人参与球队的合练，另一名外援迪诺与球队虽然仍有合同，但

他本人一直在南非，想要入境面临困难。按照中超报5上 4

的外援使用规则，浙江队目前最少还缺3名外援，虽然俱乐

部一直在努力，但由于国际转会窗口已经关闭，只能在已经

注册的本土外援里淘金，还要面临与其他俱乐部的竞争。

此前，浙江队已经和原沧州雄狮外援马修斯签约，但合

同中有规定，只有马修斯入境，合同才能生效，而马修斯目前仍

在乌克兰，即使他马上入境，也要面临28天的防疫隔离，很难

在新赛季开打前与球队会合。此外，浙江队目前还在和长春

亚泰外援卢卡斯以及江苏队外援瓦卡索接触，同时球队还计

划向深圳队租借两名外援，用来增强球队中前场的实力。

除了引援工作外，球队的备战也一直在按照中超标准

去做。上周六，浙江队结束了在佛山的短期集训后返回杭

州，在佛山的10天里，球队先后和广州队、广州城以及深圳

队这三支中超球队进行了4场热身赛。

从几场热身赛的结果来看，目前单外援的浙江队整体

实力与这几支中超强队还有差距，不过等球队接下来补足

了 4 名外援的配额，相信可以弥补不少阵容的差距。可以

说，浙江队已经做好了立足中超的准备，毕竟从目前的引援

和投入来看，俱乐部的动作和热情要远超不少现中超球队。

中甲班底踢中超，准备好了吗中甲班底踢中超，准备好了吗

浙江足球已经准备好了浙江足球已经准备好了浙江足球已经准备好了

中国足协今天下午

将公布中超准入名单

浙江队大概率重回中超

的等待的等待16051605天天

昨日，中国足协召集职业联盟筹委会就新赛季三级职业联赛准入名单审核情况进行最后确认，虽然足协并没有公布最终准入名单，但可

以基本确定的是有6家俱乐部出于种种原因未能通过准入审核，其中包括2家中超俱乐部、3家中甲俱乐部和1家中乙俱乐部。

深陷债务危机的天津津门虎（原天津泰达）和宣布停止运营的江苏足球俱乐部（原江苏苏宁）很可能将退出今年的中超联赛，

也意味着上赛季中超降级球队沧州雄狮（原石家庄永昌）和上赛季中甲第二名浙江职业足球俱乐部（原浙江能源绿城）大概率

得以递补升入中超。

按照计划，中国足协将在今天下午公布具体的准入名单，名单公布之

时，也是浙江队时隔4年重回中超之时。
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